
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Protokoll der 25. Generalversammlung vom 13. Juni 2018, 20.00 Uhr,  
SCF-Clubhaus, Fulenbach 

 
 

Anwesende:    35 Mitglieder gemäss Präsenzliste   

 

Entschuldigt:    44 Mitglieder haben sich entschuldigt   

 

Traktanden:   

1. Begrüssung 
2. Protokoll der 24. Generalversammlung vom 16. Juni 2017 
3. Jahreszusammenfassung des Präsidenten 
4. Genehmigung der Jahresrechnung 2017 

5. Bericht der Kontrollstelle 

6. Budget 2018 

7. Unterstützung SC Fulenbach 
8. Mutationen 

9. Wahlen  
9.1. Kontrollstelle 

10. Jahresprogramm 2018 
11. Verschiedenes 

 
                        ____   

 
1. Begrüssung   
Markus Wyss begrüsst die Anwesenden zur 25.Generalversammlung. Er weist darauf hin, dass die Gönner 
& Freunde des SC Fulenbach «eigentlich» ein kleines Jubiläum feiern können. Er bedankt sich für die treue  
Mitgliedschaft und die bezahlten finanziellen Beiträge, welche für den SC Fulenbach sehr wichtig sind.  

Zeno Rutz wird mit Applaus zum Stimmenzähler gewählt. 

 
2. Protokoll der 24. Generalversammlung vom 16. Juni 2017   

Der Präsident verweist auf das zugestellte Protokoll. Es werden keine Fragen gestellt. Das Protokoll wird  
durch die Versammlung mit Applaus einstimmig genehmigt. Der Präsident verdankt das Protokoll beim 
Tagesaktuar Hansjörg Schaad.    

 
3. Jahreszusammenfassung des Präsidenten   

Markus Wyss erwähnt, dass es auch im abgelaufenen Vereinsjahr für Ihn eine grosse Herausforderung war 
alle vorgesehenen  Aktivitäten für den Verein mit Job, Trainerwesen und Familie in Einklang zu bringen. 
Nachfolgend ein paar  Eckpunkte zum vergangenen Vereinsjahr:   



 

 

• Letztes Jahr wurden 2 Vorstandssitzungen abgehalten. 

• Der Foxtrail wurde wegen mangelndem Interesse, zu wenige Anmeldungen, abgesagt.   

• Der gemeinsame Besuch des Fussballmatchs der 1. Mannschaft mit Apéro und Mittagessen im   
Clubhaus mit gemütlichem Beisammensein war wiederum ein voller Erfolg. Der Präsident erwähnt 
dass dies für Ihn sehr wichtige Begegnungen sind. 

• Leider mussten einige Austritte verzeichnet werden. Meistens fehlen die Einzahlungen. 

• Der Verein ist nach wie vor ein wichtiger Sponsor für den SCF! 

• Im Frühling durften wir am Fotoshooting des Trainingspaket teilnehmen. Es wird geschätzt, dass auch 
die Jugend durch die Gönner & Freunde des SCF unterstützt wird und so ein wichtiger Beitrag an die 
Jugendarbeit im Dorf geleistet wird. 

• Es wurden an die Gönner wiederum Weihnachtskarten versandt. 

Der Präsident dankt dem Vorstand für die geleisteten Arbeiten.   
    

4.   Genehmigung der Jahresrechnung 2017   
Kassier Hansjörg Schaad informiert über die Jahresrechnung 2017. Diese wurde den Vereinsmitgliedern   
zusammen mit der Einladung zur Generalversammlung zugestellt. Den Einnahmen von CHF 12‘450.00   
stehen Ausgaben von CHF 11'609.30 entgegen. Die Rechnung schliesst somit mit einem Gewinn von         
CHF 840.70 ab. Geplant war ein ausgeglichenes Ergebnis. Im Jahre 2017 erhielt der SCF gesamthaft CHF 
12’300.00, davon sind CHF 6'300 als Aufwand ersichtlich und CHF 6'000 kommen aus der Teilauflösung der 
zurückgestellten Beiträge. Verwendet wurden CHF 6'000 für Tore, Netze und Spielmaterial, CHF 6'000 als 
Beitrag an die Trainerausrüstung der Junioren und CHF 300 für die Anschaffung einer Kasse. Das 
Vereinsvermögen beträgt per 31.12.2017 CHF 19‘693.97.  Die Jahresrechnung 2017 wird mit Applaus 
genehmigt. 

 
5.   Bericht der Kontrollstelle   

Mirko Ferrari verliest den Bericht und erwähnt, dass die Jahresrechnung 2017 vollständig ist und die  
Belege korrekt verbucht sind. Er beantragt der Versammlung um Entlastung der Verantwortlichen und um  
Genehmigung der vorliegenden Bilanz und Erfolgsrechnung 2017. Die Versammlung stimmt 
diesem  Antrag mit Applaus zu. Markus Wyss dankt Hansjörg Schaad für die tadellose Arbeit. 

Remo Zamarian macht darauf aufmerksam dass vor der Bewilligung der Rechnung der Bericht der 
Kontrollstelle verlesen und bewilligt werden sollte. Die Vereinsversammlung holt dies nach. Wird künftig 
in der Agenda zur GV der Gönner & Freunde des SCF geändert.    

 

7.   Budget 2018   
Hansjörg Schaad warnt aus Sicht des Finanzers, dass die Budgetdisziplin für die Vereinsfinanzen ein 
wichtiger Faktor ist. Der SCF kann aufgrund der heutigen Einnahmen und eigenen Ausgaben mit einem 
Beitrag pro Jahr im Durchschnitt von ca. CHF 8'500 rechnen. Im Budget 2018 wird mit Einnahmen CHF 
13'000 (Gönnerbeiträge) geplant. Auch die Ausgaben werden mit CHF 13'000 veranschlagt, wobei die 
grössten Ausgabeposten die Unterstützung des SCF mit CHF 7'000 und Vereinsanlässe der Gönner & 
Freunde des SCF von CHF 3'000 sind und zudem ist vorgesehen die restlichen CHF 6'500 aus 
zurückgestellten Beiträgen dem SCF zukommen zu lassen. Damit würde der SCF 2018 13'500 Beiträge 
erhalten. Somit wird mit einem ausgeglichen Budget 2018 gerechnet. 

Stephan Jäggi betont, dass die Auflösung der Reserven nicht so dramatisch sind. Zu seiner Zeit wurden die 
Einnahmen oft wieder ausgegeben. Wichtig ist eine sinnvolle Verwendung der Beiträge. 

Markus Wyss lässt über das vorliegende Budget 2018 abstimmen. Das Budget wird mit Applaus 
einstimmig angenommen. 

 

6.   Unterstützung SC Fulenbach   
Remo Zamarian als SCF-Präsident vertritt den SCF. Er verdankt die Unterstützung beim Juniorenpacket und 
bestätigt, dass es eine tolle Sache ist. Er stellt der Versammlung folgende Anträge: 
 



 

 

1. CHF 6'000 für neue Beleuchtung im Restaurant, Farben, Flickarbeiten, Entlüftungsrohre zurückbauen. 
Die Arbeiten sollen im Herbst 2018 durchgeführt werden 

2. CHF 6'500 für die Erstellung der Chronik anlässlich des 75. Jahr Jubiläums des SCF.  
Im Gegenzug wird der SCF für das Jahr 2019 keinen Antrag stellen  

3. Für die Carfart zum Cupfinal in Biberist wurden CHF 1'000 eingeplant. 
 

Stephan   Jäggi macht darauf  aufmerksam dass der obere Raum nicht Rollstuhlgängig  ist. Er macht der 
Versammlung beliebt, dass das in die künftigen  Planungen mit einbezogen wird. 

René  Leclerc weist die Anwesenden darauf hin, dass die  Lärmdämmung im Restaurantbereich des 
Clubhauses bei vielen Personen im Raum oft ungenügend ist. 

 

Die Anträge des SC Fulenbach werden einstimmig angenommen. 

 

8.   Mutationen   
Die Entwicklung der Vereinsmitglieder sieht wie folgt aus:   

• 31.12.2012:   93 Mitglieder   

• 31.12.2013:   94 Mitglieder   

• 31.12.2014: 103 Mitglieder   

• 31.12.2015: 118 Mitglieder   

• 31.12.2016: 137 Mitglieder 

• 31.12.2017: 142 Mitglieder 
   

Die Mitglieder per 31.12.2017 setzen sich aus 82 Einzelpersonen und 30 Ehepaaren 
zusammen.  Die Möglichkeit als Ehepaar dem Verein beizutreten hat doch einen Schub in die 
Anzahl Mitglieder. 

 

9.   Wahlen   

9.1 Kontrollstelle   
Folgende Personen stellen sich zur (Wieder-)Wahl zur Verfügung:   
- Rainer Nussbaumer  
- Mirko Ferrari   

Die Versammlung wählt die vorgeschlagenen Personen einstimmig mit Applaus für das  
Geschäftsjahr 2018. Die Kontrollstelle wird  jährlich neu gewählt.    

 

10.  Jahresprogramm 2018   
Der Präsident informiert über geplante Aktivitäten:   

• 23.07.2018: Erneute Durchführung des int. Juniorenturniers mit Einladung der Gönner zum 
Apéro 17.30 – 18.00 Uhr – Spiel 1.Mannschaft – EHCO 

• Treff mit Gönnern zu einem Heimspiel der 1. Mannschaft mit Apéro und Mittagessen im 
Clubhaus. →Bis Mitte August wird die Einladung erfolgen. 

• Im 1.Quartal sollte die Generalversammlung abgehalten werden. Vorschlag bis Ende März 
2019. Mittwoch im März. 

 

11.  Verschiedenes   
Der Präsident präsentiert die Werbung der Gönner & Freunde des SCF, welche auf den Leibchen und dem 
Rucksack des neuen Trainingspakets der Junioren aufgebracht wurde. Das Gesamtpaket konnte 
kostengünstiger als geplant beschafft werden. Deshalb konnte vom Beitrag der Gönner & Freunde des SCF  
neue Tore gekauft werden. Es wurde der bewilligte Betrag ausgegeben, jedoch anders verwendet. 
 
Der Vorstand plant eine Revision der Statuten im neuen Vereinsjahr. Wichtige Punkte der Revision sind: 



 

 

- Die Rechte und Pflichten der Organe zu klären und neu zu regeln.  
- Die Art der Unterstützung des Vereins SCF genauer festzuhalten. 
- Im generellen die Statuten der «heutigen Zeit» anzupassen. 

An der nächsten GV soll dann über die revidierten Statuten abgestimmt werden. 

Der Vorstand hat dem Verein den Vorschlag gemacht, dass ein Mehrjahresplanung als Grundlage für die 
Beiträge der Gönner & Freunde des SCF macht. 

Stephan Jäggi weist darauf hin, dass die Elektrokasten an den Beleuchtungen gefährlich ist. 

Remo Zamarian informiert kurz über das Wichtigste zum Sportclub Fulenbach:  
- 1.Mannschaft hatte wiederum eine sehr gute Saison und belegte zum 4x den 2. Schlussrang. 
- Martin Hert verlässt den Verein auf Ende Saison. Es waren sehr erfolgreiche Jahre mit zwei Cupfinal 

teilnahmen. 
- 2.Mannschaft hat sich gut geschlagen und den Ligaerhalt sicher geschafft. Er betont wie wichtig eine 

Mannschaft in der 4.Liga für den Verein ist. 
- Es wird eine 3.Mannschaft geben, da die vielen A-Junioren ins Aktivalter kommen. Ein Grossteil der A-

Junioren Mannschaft wird zusammenbleiben. 
- Die Senioren haben wegen den Strafpunkten den Aufstieg in die Meistergruppe nicht geschafft. 
- Er hält fest, dass die Rekrutierung der Jüngsten schwieriger wird. 
- Der gesamte Vorstand wird sich wieder zur Wahl stellen.  
- Nach 8 Jahren wird Beni als Clubhauswirtin aufhören.  
- Abgänge bei den Aktiven: Peter Wobmann – Fabian Wyss – Lukas Wyss – Boss 
- Die Trainersuche für die 1.Mannschaft konnte erfolgreich abgeschlossen werden.  

o Neuer Trainer wird Alain Roussel.  
o Co-Trainer wird Silvio Capaldi 

Remo ist überzeugt dass mit Alain ein sehr kompetenten Trainer gefunden wurde, welcher durch seine 
Erfahrungen als Spieler viele neue Impulse geben kann und die Lücke nach der Zeit «Martin Hert» 
schliessen kann. Das gleichzeitige Engagement von Silvio Capaldi, welche viel Erfahrung in der 
Juniorenarbeit hat, rundet das positive Bild ab. 

- Nicole van der Lan wird neue Clubhauswirtin. Remo betont, dass eine Fulenbacher Lösung optimal ist. 
Man konnte aus mehreren Bewerbungen auswählen.  

- Er hält fest, dass der Verein auf guten Beinen steht und gesund ist. 

Nicolo Müller, Juniorenverantwortlicher, bestätigt dass es schwieriger wird Jugendliche zum SCF zu holen. 
Es fällt auf, dass aus den umliegenden Gemeinden kaum noch Kinder kommen. Speziell ist, dass nun 
genügend Trainer da sind, aber zu wenig Spieler. Bei den E-Junioren sind es aktuell 6 Spieler. Ein Grund 
könnte die Art der Integration von neuen, jungen Spieler sein. In den letzten Jahren wurden die 
«Schnuppertrainings» in die Trainings der aktiven Juniorenmannschaften integriert und dadurch wurden 
viele der interessierten Jugendlichen überfordert. Dieses Jahr hat man wieder separate Mustertrainings 
organisiert. Das Echo war gut und viele haben das Wiederkommen bestätigt. 

Remo macht noch darauf aufmerksam, dass dieses Jahr durch zwei neue Damen die Anzahl Schiedsrichter 
auf  fünf erhöht werden konnte was, dem Verein ermöglicht dieses Kapitel mit weniger Sorgen anzugehen. 

Zum Schluss dankt Markus Wyss allen für die wertvolle Unterstützung und die tollen Einsätze zugunsten 
des Sportclub Fulenbach. 
 
Ende: 21.00 Uhr. 

 
 

Fulenbach, 08. Juni 2019  Gönner + Freunde des SC Fulenbach   

 

  sig. Markus Wyss             sig. Martin Wyss 
        Präsident       Aktuar

 


